



Déclaration liminaire CGT

FS2F76 DU 26 JUIN 2023

Réunis ce jour au Havre, nous ne pouvons que constater que l'administration a au moins entendu les organisations syndicales sur un point. C'est probablement le seul ...

Si le Directeur Interrégional a fait le nécessaire pour réunir ensemble 2 formations spécialisées ; nous ne pouvons que déplorer le calendrier contraint qui nous oblige à jongler entre toutes nos obligations syndicales, professionnelles et familiales, la réception des documents jusqu'au vendredi 23 juin et toujours l'absence de règlement intérieur.

En premier point à l'ODJ, l'élection des secrétaires continue à nous poser problème. Comment continuer à siéger dans de telles conditions ? Y a-t-il quelqu'un dans notre ministère qui va prendre une décision pour permettre enfin aux représentants du personnel de travailler dans des conditions optimales ? Comment est-il possible d'être à ce point incompetents ? N'autoriser que les titulaires à voter pour les comités sociaux et finalement revenir sur cette décision quand une partie des CSA s'est tenue ?

Si 8 points à l'ordre du jour semble relativement raisonnable, la masse des documents l'est, elle, beaucoup moins ! Des DUERP, des fiches de signalement par dizaine, des réponses de l'administration de 10 pages ... Croyez-vous donc que nous disposons d'une semaine de préparation pour ces FS ?

Nous continuons à marteler que le mal-être des collègues vient d'organisations de travail défaillantes ou de collectifs inadaptés. Par ailleurs, le manque cruel d'effectifs reste la source principale d'angoisse autant en CO qu'en SURV. Les 18 arrivées d'agents de constatation en Normandie en surveillance ne suffiront pas à combler les vacances de postes en particulier au Havre ! Et les manœuvres managériales pour adapter les processus de travail au manque de personnel ne sont pas dignes d'une Administration dont l'utilité économique, sociale et environnementale n'est plus à démontrer. Il suffit de regarder les effectifs de HSA au Havre ; 3 effectifs de plus et la situation semble être moins tendue. Que de temps perdu depuis que la CGT vous le dit !

La CGT regrette encore une fois la redondance des débats : la propreté des locaux, les problèmes d'entrepôts pour les contrôles physiques ... Nous vous rappelons que la Douane est une Administration régaliennne et qu'à ce titre, elle se doit d'être dotée de moyens lui permettant de répondre efficacement aux exigences nationales et européennes.

Il suffit d'être toujours les derniers informés et les mal lotis de service !

Les collègues Normands sur le terrain et dans les bureaux sont attachés à leurs missions et particulièrement consciencieux ; par conséquent l'Administration devrait mettre tout en œuvre pour leur apporter les meilleures conditions de travail possibles.

La communication de notre administration couplée à la communication du gouvernement met les nerfs des fonctionnaires à rude épreuve et les jours de grève imputés à nos traitements sont une source supplémentaire de défiance à votre égard.

Les explications concernant nos soi-disantes augmentations de salaire en sont le symbole criant ! Il nous suffit de regarder le contenu de nos paniers de courses pour se rendre compte de la supercherie !

La semaine de la QVT vient de se terminer ... Que de poudre aux yeux ! L'article 60, les sanctions pour les moniteurs de tir et de TPCI, le TMF et ses rebondissements qui n'en finissent pas, les 54 suppressions de poste à Metz, tous ses sujets sont au coeur des inquiétudes de nos collègues et votre qualité de vie au travail ne changera rien à l'affaire !

Les douaniers veulent du concret et des faits, rien que des faits !